◇鈴 木 正 洋 君

○議長(澁谷俊二君) 次に、3番、鈴木正洋君の一般質問を許可いたします。

鈴木正洋君、登壇願います。

(3番 鈴木正洋君 登壇)

○3番(鈴木正洋君) 通告に基づき、一般質問をいたします。

子育て家族の外出のサポートを、より充実させる赤ちゃんの駅の設置について提案をいた します。

秋田県庁のウェブサイト「あきた子育で情報・いっしょにねっと」によりますと、県内各市町村にある「こどものえき」の一覧がまとめられています。こどものえきは、おむつがえなどのできる設備とスペースを備えた施設のことです。美郷町内にあるこどものえきは湧太郎や道の駅、公民館など全12カ所となっていました。ところが、その12カ所の設備について詳しく確認してみると、おむつ交換台やベビーキープ等はあるものの授乳スペースのある施設が一つもありません。これは乳幼児と一緒に外出しなければならない家族にとって不便なことではないでしょうか。

県南地域のほかの市町村の設置状況を見ると、大仙市4カ所、仙北市5カ所、横手市16カ所、湯沢市3カ所、東成瀬村1カ所となっております。授乳スペースがないのは羽後町と美郷町だけとなっておりました。子育て経験のある女性に確認したところ、外出先で授乳できる場所がないときは自家用車の中で授乳をすることが多いそうです。美郷町民が近くの場所、それも短時間の外出であれば自宅へ戻って授乳をすれば済む話だと思いますが、困るのは観光やスポーツ大会などの理由でわざわざ町外から美郷町へ足を運び、長時間滞在することになる人たちだと思います。

ことしの2月15日、六郷の竹うちがあった日の夕方のことですが、乳児を抱いた夫婦から、竹うちが始まるまでの時間を潰すのによい場所はないかという質問を受けました。湧太郎は寒くて騒々しいため落ちついて待つことができないということでした。広く全国を見ますとおむつがえと授乳ができるように設備を備えた施設に「赤ちゃんの駅」と名づけ、サービスを提供している自治体が多数あります。施設の場所がネットで探せるようになっており、赤ちゃんマークがついたサインも掲示して町外からの来訪者にとってもわかりやすく、使いやすい施設となっています。

授乳ができるスペースと乳幼児を放して遊ばせられるキッズルームがそろってあれば子育 て家族にとって長居しやすい町になると考えます。美郷町の場合はまずは道の駅、そして公 民館とリリオスの近く、さらに湧太郎のある六郷地区などに赤ちゃんの駅があればよいと私 は思います。

事情により常設が難しい場合は、能代市などが行っているように簡易テントを使った一時 的な移動式赤ちゃんの駅でもよいと思います。ラベンダー祭りの期間中は園内に設置すると 喜ばれることだろうと思います。

以上、授乳スペースを備えた赤ちゃんの駅の設置について町長のご見解をお伺いいたします。

〇議長(澁谷俊二君) 答弁を求めます。

町長、登壇願います。

(町長 松田知己君 登壇)

〇町長(松田知己君) ご質問にお答えいたします。

議員ご指摘の「こどものえき」については、平成23年度に秋田県で「こどものえき」設置 事業実施要綱が施行されたことに伴い、平成24年2月、議員ご説明のように美郷町役場庁 舎、美郷町学友館、美郷町公民館、美郷町保健センター、美郷総合体育館リリオス、美郷町 ラベンダー園、大台野広場管理休憩棟、ニテコ名水庵、六郷温泉あったか山、名水市場湧太 郎、手づくり工房湧子ちゃん、道の駅雁の里せんなんの12カ所に設置しております。

「こどものえき」の認定については、おむつ交換台、ベビーキープ、授乳場所の設置のうち、2つ以上の設備を有することが条件となっているため、美郷町では迅速に設置が可能なおむつ交換台とベビーキープの2つを整備してきたところです。

設置に当たっては、県より補助金交付を受けるとともに県の認定を受けており、平成24年 4月号の広報美郷で周知するとともに子育て支援ガイドブックの「美郷のわらしっこ」にも 掲載し、利用者への周知を図ってきているところです。

さて、議員ご質問の授乳スペースについてですが、現在は施設の利用者からお声をかけていただければ臨時的スペースを準備して提供することとしており、その旨、平成24年4月号の広報美郷や子育て支援ガイドブックにも掲載して周知を図っているところです。

しかし、町としての子育で環境の一層の充実について思慮しますと、利用者が比較的長時間滞在する施設については、議員ご質問の常設の授乳場所の整備は望ましいものと理解しております。

そのため、地域バランスを考慮しながら物理的に授乳場所を確保できそうな施設、具体的には美郷町役場庁舎、美郷町公民館、名水市場湧太郎、美郷総合体育館リリオスについて

は、今後早期に授乳場所を整備してまいりたいと存じます。いずれ、こうした取り組みを含め、子育て支援に力を入れている町・美郷町として町内外の方々が受けとめてくださるよう、引き続きアピールしてまいりたいと存じます。

また、ご指摘の「移動式赤ちゃんの駅」についてですが、屋外で行われる各種イベント等 において臨時的な設置に対応できるように準備を検討してまいります。以上です。

○議長(澁谷俊二君) 再質問ありますか。(「ありません」の声あり)

これで、3番、鈴木正洋君の一般質問を終わります。